
【香港商報訊】記者王藝橋、郭蕾報道：1 月 23
日，遼寧省省長李樂成在遼寧省第十四屆人民代表
大會第二次會議上作政府工作報告時強調，2024
年，遼寧將在深化改革開放上攻堅突破。一方面，
打造營商環境升級版，深化國資國企改革，另一方
面，擴大高水平對外開放，加快建設東北亞開發合
作樞紐。

報告指出，2024年遼寧將深度融入共建 「一帶一
路」，推進向北向東開放。提升開放平台能級。深
入實施遼寧自貿試驗區提升戰略，推動大連片區整
合提升，推進瀋陽服務業擴大開放綜合試點。支持
瀋陽創建國家臨空經濟示範區。支持大連金普國家
級新區創新發展。支持丹東創建沿邊重點開發開放
試驗區。深化開發區體制機制改革，提高土地投資
強度和畝均產出效益，推動開發區提質升級。加快
海關特殊監管區高質量發展。辦好夏季達沃斯論
壇，提升遼洽會影響力。

李樂成表示，遼寧將支持瀋陽建設國家中歐班列
集結中心，推進大連東北亞國際航運中心建設。加
快運產貿一體化，推動 「經濟通道」向 「通道經
濟」 「落地經濟」轉變。同時，加快瀋陽、大連等
國家跨境電商綜合試驗區建設，支持布局海外倉，
推進市場採購貿易、保稅維修和轉口貿易等外貿新
業態發展。支持大連國家全面深化服務貿易創新發
展試點城市建設。支持丹東互市貿易區建設。加快
建設國家進口貿易促進創新示範區。積極開展主題
招商、產業鏈招商、以商招商，招商引資實際到位
資金增長10%以上。

李樂成強調，今年遼寧將深度對接國家重大區域
戰略，共建共享國內統一大市場。推動對口合作走
深走實。推進東北三省一區共建物流、能源通道和
科技創新、製造業走廊，探索哈長瀋大東北城市群
建設，開創區域協調高質量發展新局面。

深度融入共建「一帶一路」
遼寧加快建設東北亞樞紐

【香港商報訊】記者寇剛報道：1月23日，甘肅省
第十四屆人民代表大會第二次會議在蘭州開幕，甘
肅省省長任振鶴作工作報告。報告指，過去一年，
甘肅以構建 「一核三帶」區域發展格局、實施 「四
強」行動為牽引，以開展 「三抓三促」行動為抓
手，着力穩增長、調結構、抗大災、惠民生、化風
險，圓滿實現經濟社會發展主要預期目標。

數據顯示，去年甘肅省地區生產總值11863.8億元
人民幣、增長6.4%，高於預期目標0.4個百分點，增
速居全國第6位。規模以上工業增加值、固定資產投
資、社會消費品零售總額分別增長 7.6%、5.9%、
10.4%，增速居全國第4位、第7位、第6位。一般公
共預算收入增長10.6%，其中稅收收入增長19.9%。
經濟運行穩中有進、進中提質、質量齊升、效速兼
取，保持了 「十四五」以來向上向好的積極態勢。

報告指，去年甘肅着力民生福祉加力提質，扶弱
濟困溫潤隴原。全體居民人均可支配收入增長
7.5%，增速居全國第二位，比上年前移8位。甘肅加
大 「引大引強引頭部」行動，藉助蘭洽會、文博
會、藥博會等大型節會，全面推動招商引資工作走
深走實。

報告中提出了今年經濟社會發展主要預期目標，
地區生產總值增長6%左右，在實際工作中爭取更好
結果。

甘肅去年GDP增長6.4%
主要指標增速居全國前列
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【香港商報訊】記者童越報道：記者從深圳市
地方金融監管局獲悉，近年來，深港金融互聯互
通 水 平 持 續 提 升 ， 深 港 金 融 市 場 實 現 「6 個 聯
通」。

截至2023年底， 「深港通」累計交易總額超過75
萬億元（人民幣，下同），其中， 「深股通」累計
交易 60.77 萬億元， 「港股通」累計交易 14.67 萬億
元。 「深港通」成為中國資本市場雙向開放的重要
窗口。

打通「港股通」信息瓶頸
香港證券及投資學會內地委員會主席王中澤博士日

前向本報記者表示，近年來，隨着 「深港通」 「理財
通」 「債券通」等產品的推出，深港兩地的互聯互通
已經取得了顯著的成果，兩地金融市場在探索中不斷
融合，相關合作在不斷深化。

2022年以來，南向資金通過 「港股通」凈流入港
股合計超過7000億港元。據中國基金報數據，截至
2023 年 11 月末， 「港股通」持港股市值佔比已達
11.6%，較2018年末增加了6.8%。但股息卻存在重複
徵稅可能，為吸引南向資金更多流入港股，上海交通
大學陳欣教授近來建議，中國證監會、國家稅務總局
與香港促進股票市場流動性專責小組進行溝通協調，
打通 「港股通」信息瓶頸，優化現有稅收制度，降低
「港股通」個人投資者面臨的過高股息稅負，讓更多

投資者享受到香港優質股的高股息。

持續提升「債券通」規模
據深圳地方金融監管局官員介紹，目前， 「債券

通」已實現南北向 「雙向通車」，服務 36 個國家
和地區、超過 3500 家國際投資機構。據統計，
2023 年 1 月至 11 月 「北向通」交易量累計達到 9.3
萬億元。

香港特首李家超在出席2023鳳凰灣區財經論壇時
表示，香港是亞洲的綠色金融樞紐，2022年在香港
發行的綠色和可持續債務總額達到805億美元。深圳
市政府也連續三年在香港發行離岸人民幣債券，當中
包括綠色、藍色和 2023 年首次發行的社會責任債
券。

據了解，香港債券市場為深圳發行地方債提供了便
利。深圳2021年來港發行50億元債券，其中，發行

兩年期綠色債券10億元，3年期和5年期的綠色債券
分別為15億元、24億元，認購規模是174億元，超
額認購2.48倍。2022年深圳再度赴港發債50億元，
其中，兩年期和三年期的綠色債券分別為24億元、
15 億元，5 年期藍色債券 11 億元，認購規模達到了
151.37億元，超額認購2.03倍。2023年，深圳第三度
來港發債50億元，其中就包括首次發行的社會責任
債券。

記者從深圳發改委了解到，在 「一帶一路」戰略實
施10多年來，深圳加快構建以政策性金融為重要支
撐的 「一帶一路」金融支持體系，並推出系列創新。
深圳證券交易所累計支持發行 「一帶一路」公司債券
超 150 億元，啟動大灣區債券平台跨境債券產品試
點，此外還獲批全國最高的100億美元合格境內投資
企業額度，率先開展合格境外有限合夥人 「外資管內
資」 「內資管外資」模式。

金融市場實現「6個聯通」港深合作助力「一帶一路」
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上海物资贸易股份有限公司
2023 年年度业绩预增公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：
2023 年度公司实现盈利，且净利润与上年同期相比上升 50% 以上。
预计 2023 年年度实现归属於母公司所有者的净利润为 13,311.18 万
元左右，与上年同期相比增加约 122.11%；实现归属於母公司所有者的扣除非经

常性损益后的净利润为 3,564.13.51 万元左右，与上年同期相比增加约 16.42%。
一、本期业绩预告情况
（一）业绩预告期间：2023 年 1 月 1 日—2023 年 12 月 31 日
（二）业绩预告情况
经财务部门初步测算，预计 2023 年年度实现归属於母公司所有者的净利润

为 13,311.18 万元左右，与上年同期相比将增加约 7,318.16 万元，同比增加约
122.11%；实现归属於母公司所有者的扣除非经常性损益后的净利润为 3,564.13 万
元左右，与上年同期相比将增加约 502.59 万元，同比增加约 16.42%。

二、上年同期经营业绩和财务状况
（一）归属於母公司所有者的净利润：5,993.01 万元。归属於母公司所有者的扣

除非经常性损益的净利润：3,061.54 万元。
（二）每股收益：0.12 元。
三、本期业绩预增的主要原因
本期业绩预增的原因系非经营性损益的影响，主要为 2023 年公司实施完成联营

企业上海爱姆意机电设备连锁有限公司 38.57% 股权的转让事项，由此产生投资收
益约 8700 万元左右（已扣除所得税影响）。

四、风险提示
公司不存在影响本次业绩预告内容准确性的重大不确定因素。
五、其他说明事项
以上预告数据仅为初步核算数据，具体准确的财务数据以公司正式披露的经审

计后的 2023 年年度报告为准，敬请广大投资者注意投资风险。
特此公告。

上海物资贸易股份有限公司董事会
2024 年 1月 24 日

公  告
芳村大道东 102 号房屋位於芳村大道东 108 号南面、

芳村大道东 98 号北面、芳村大道东马路东面（崇区 1

段222/233 部分地号）在聚龙湾片区项目启动区范围内。

现芳村大道东 102 号房屋由广州市荔湾区冲口街坑口股

份经济联合社主张权利，如对上述主张权利人的权利

有异议的，请於本公告发布之日起 30 天内持相关有效

资料到芳村大道东 110 号聚龙湾项目办公室举证，逾期

不提出权利主张的，视为放弃。

特此公告

广州市荔湾区白鹅潭              广州市荔湾区人民政府 

     开发建设中心                国有土地上房屋征收办公室

                                                  2024 年 1 月 24 日

（联系电话：陆先生，020-81618464）

粵製造業當家成效顯
通過分析數據可以發現，過去的一年，廣東經濟

發展 「量」 「質」齊升。就區域來看，亮點不少。
其中，廣州經濟總量突破3萬億元，深圳成為廣東
第二個萬億的消費城市，佛山成為廣東第二個規模
以上工業總產值突破3萬億元的城市。

在廣東經濟發展中，製造業成為重要支撐，據測
算，製造業增加值佔地區生產總值比重達32.7%。廣
東通過推進製造業當家，大力推進新型工業化，建設
製造強省，加快推進新型工業化，展現出新氣象。

截至 2023 年底，廣東經營主體超 1800 萬戶，其
中企業突破780萬戶，全省製造業登記在冊的經營
主體突破165萬戶，製造業企業86萬戶；規模以上

工業企業超7.1萬家、高新技術企業超7.5萬家，僅
2023年新增新登記製造業企業9.1萬戶，同比增長
10.9%；廣東規上工業企業的營業收入突破18萬億
元，居全國第一。

穩妥推進「粵車南下」
政府工作報告回顧了過去一年縱深推進新階段粵

港澳大灣區建設的成果。王偉中表示，國務院出台
《河套深港科技創新合作區深圳園區發展規劃》，
批覆橫琴、前海總體發展規劃，啟動「數字灣區」建
設，「港車北上」「澳車北上」「經珠港飛」，人才簽注，
利率「互換通」等落地實施。廣東還大力推進深圳先
行示範區建設，推動出台橫琴發展促進條例、南沙深
化粵港澳合作條例，實施「橫琴金融30條」 「前海金

融30條」，河套香港科學園深圳分園順利開園。
在廣東省2024年確定的十二個方面重點工作中，

粵港澳大灣區再次被列為首要工作。王偉中強調，
今年是大灣區發展規劃綱要發布5周年，要舉全省
之力，攜手港澳打造融入國內國際雙循環、走出高
質量發展之路、彰顯中國式現代化特質的大灣區。

按照大灣區 「一點兩地」全新定位，在扎實打造
新發展格局的戰略支點方面，廣東將堅持軟硬聯通
一起抓：在硬聯通領域，廣東將推進「軌道上的大灣
區」建設，優化完善「港車北上」「澳車北上」，穩妥推
進「粵車南下」；在軟聯通領域，廣東擴大「灣區標準」
清單和「灣區認證」項目範圍。另外，擴大「組合港」
「一港通」試點，強化大灣區貿易、航運樞紐功
能，加強大灣區建設與國家重大戰略的協同聯動。

為加快將大灣區打造高質量發展的示範地，廣東
將深入推進粵港澳大灣區國際科技創新中心、大灣
區綜合性國家科學中心建設。王偉中表示，廣東將
牢記服務港澳初心，以產業科技合作為重點，把橫
琴、前海、南沙、河套這幾個龍頭舞起來，加快打
造引領高質量發展的重要動力源。

為全力將大灣區打造中國式現代化的引領地，廣
東將持續推進就業、教育、醫療、社保等領域與港
澳合作，支持港澳更好融入國家發展大局。

今年廣東GDP增長目標定為5%
牢記服務港澳初心 把四個龍頭舞起來

【香港商報訊】記者黃裕勇、盧偉報道：作為中國經
濟第一大省，廣東經濟發展呈現出韌性強、活力足的良
好勢頭。廣東省十四屆人大二次會議昨日在廣州開幕，
廣東省省長王偉中作政府工作報告時披露最新經濟數
據：2023年廣東地區生產總值達到13.57萬億元（人民
幣，下同）、增長4.8%，成為全國首個突破13萬億元

的省份，總量連續35年居全國首位。廣東將今年地區生產總值增長目標定為5%。

【香港商報訊】記者盧
偉、黃裕勇報道：1 月 23
日 上 午 ， 廣 東 省 人 大 代
表、廣東盈峰科技有限公
司副總經理兼研發總監戈

燕紅（圓圖）在廣東省十四屆人大二次會議首場
「代表通道」上表示，可以進一步推動企業參與科

技創新頂層設計和宏觀決策，以企業的應用性難題
為科研院所擬定應用基礎研究方向，從應用中來、

到應用中去，共同解決行業面臨的技術難題。同
時，要進一步加強對企業高科技人才的激勵和扶
持，讓他們更好地發揮領軍人才作用。

「強化企業在科技創新中的主體地位，更體現了
政府在激活企業作為市場主體的決心和果敢抉擇。
企業的發展與市場需求緊密相連，以市場為導向的
技術創新更容易獲得成功，並且帶來顯著的經濟效
益。」 戈燕紅稱，以自己從事環境監測行業為
例，在過去十年，環境監測行業從傳統的手工監測

到自動化監測再到如今的智能化監測，工作效率得
到了非常大的提升，而這一切都離不開科技創新，
是先進科技在為環境安全保駕護航。

為了更好地助推企業成為科技創新的主體，戈燕
紅認為，在細分領域內，企業也應該把握後發優
勢，矢志攻克行業的技術難題，突破瓶頸，共同推
動行業設備國產化、技術研發規模化。在以企業作
為創新主體的新型模式下，能夠更好地促進產業間
的協同發展，實現創新共生。

【香港商報訊】記者盧
偉、黃裕勇報道：昨日，
廣東省十四屆人大二次會
議首場 「代表通道」上，
廣東省人大代表、珠海雲
洲智能科技股份有限公司

董事長張雲飛（圓圖）在接受媒體採訪時建議，圍
繞重點領域，更系統化構建應用創新矩陣，通過場

景的商業化閉環，打通創新鏈與產業鏈融合的 「最
後一公里」。

張雲飛認為，從 「製造業起家」到 「製造業當
家」，從 「嶺南衣、粵家電」，到5G技術、無人
裝備、新能源汽車，廣東在加快推進傳統產業改造
升級的同時，還不遺餘力地發展新興產業、未來產
業， 「大而強」 「小而專」並行共舉，成果顯著。

張雲飛建議，要從 「給政策優惠」到 「給場景機

會」，給予新技術、新產品、新模式商業化業務化
示範應用空間，加快推進創新應用成果全面推廣，
試點解決法規、標準等准入問題；構建 「特色」場
景IP，解決應用場景碎片化等問題；謀劃產業升級
場景，以能源、製造、物流等領域國有和大型企業
為試點，融合新興產業，打造可複製的應用場景創
新，通過場景創新，撬動 「大產業發展」，助推廣
東 「製造業當家」。

張雲飛： 「給場景機會」 推廣創新

戈燕紅：助推企業成為科創主體

【香港商報訊】記者楊琪
報道：深圳市政協七屆四次
會議將於1月28日召開。昨
日，深圳市政協港澳委員、
深圳百泰投資控股集團有
限公司副總裁周燦明接受
本報記者採訪時稱，建議加
快沙頭角深港國際消費合
作區建設。他指出，當前深

圳東部尚缺少有牽引力的戰略合作平台與「雙城三
圈」中的大鵬灣/印洲塘生態康樂旅遊圈對接。

他續指，當前香港對沙頭角片區發展尚未形成明確
的整體規劃，深港兩地對該片區開發時序不一致，常
態化推進沙頭角合作區的機制也尚未建立。同時，由
於中英街深港兩側稅負存在差異，影響企業投資積極
性，並且多年的限時限額制約了沙頭角片區商貿旅
遊的發展。

對此，周燦明建議深圳市政府建立市級層面統籌
推進工作機制，給予沙頭角片區穩定的資金支持、
資源傾斜、政策突破等，助力沙頭角合作區盡早成
為國家戰略。其次，他建議推動深圳沙頭角邊境特
別管理區向商貿消費合作區轉變。由深港雙方為合

作區內深港稅收趨同、延遲通關時間、提高
免稅額度等政策突破提供頂層設計依據，並
對合作區內跨境打擊走私、售假、侵權等行
為的法律及執法作出銜接規定。

周燦明：加快沙頭角合作區建設

周燦明
記者 趙師越攝

【香港商報訊】記者
楊琪報道：昨日，深圳
市政協港澳委員、尚創
峰實業（深圳）有限公
司董事長曾晞雯接受了
本報記者專訪，她對深
港兩地醫療合作提出了
建議。曾晞雯指出，許
多港人到深圳最大的消

費項目之一就是補牙、洗牙、種植牙等口腔服
務。在香港，口腔服務的治療費用較高、預約周
期較長。而在深圳，同樣的口腔服務可以更快排
期治療，費用亦只要香港的三分一。

基於從業經歷，曾晞雯希望深圳加強深港醫療
方面的合作，建議降低對香港醫生在深圳執業的

准入門檻。她同時
呼籲政府部門更加
關注老年群體的醫
療需求。

曾晞雯讚許深圳
港大醫院是很好的
深 港 醫 療 合 作 範
例，未來也將持續
協助港澳同胞在深
圳開辦門診，並從
口 腔 科 、 眼 科 領
域，逐步擴展到其
他醫療專科，便利
港人在深圳就醫。

曾晞雯：促深港
兩地醫療合作

曾晞雯
記者 趙師越攝
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